

DEVOS (*Henri-Adolphe*), Officier de la Force publique, Directeur de société (Schaerbeek, 26.2.1873-Id. 7.8.1937). Fils de Martin et de De Moor, Jeanne-Louise, époux de Manette, Fanny.

Après l'École des Pupilles où il était entré le 10 novembre 1884, Devos passait au 14^e régiment de ligne, y était promu caporal le 17 août 1889 et sergent le 5 janvier 1892. Intéressé par l'œuvre congolaise, il prit un premier contact avec elle en passant quatre mois dans les bureaux du département de l'Intérieur de l'État Indépendant du Congo à Bruxelles, puis demanda à partir, lui aussi, comme sergent de la Force publique. Embarqué à Anvers sur le *Coomassie* le 10 janvier 1895, il fut désigné le 7 février pour le camp de Nyongo. Il quitta aussitôt Boma, passa par Lemba le 17 février et arriva à Nyongo le 23 avril. Un peu plus tard, il était rappelé à Boma pour apprendre qu'il était envoyé en mission au poste de Tshoa-Lovo. Sa mission terminée, il revint à Boma où il fut désigné pour la colonie scolaire de Nouvelle-Anvers, le 21 septembre 1895. C'est à Nouvelle-Anvers qu'il conquist ses galons de 1^{er} sergent (1^{er} janvier 1896), de sergent-major (25 mai 1896), d'adjudant (1^{er} mars 1897) et de sous-lieutenant (1^{er} avril 1897). Son terme achevé, il s'embarqua à Boma le 21 décembre 1898 pour rentrer en Belgique le 10 janvier 1899. Il ne repartit plus pour le service de l'État, mais se rendit en Afrique en 1910 comme directeur de la Société Agricole du Mayumbe à laquelle il s'intéressa pendant plusieurs années.

Il était titulaire de l'Étoile de service.

20 septembre 1951.
M. Coosemans.